

La Gestión Financiera del Pablo Tobón Uribe, surgió de un estudio en el que participó todo el personal de la entidad

Orgullo y compromiso para toda la vida

La aplicación del proyecto y el equilibrio económico del Hospital Pablo Tobón Uribe fueron los aspectos primordiales tenidos en cuenta por el jurado para otorgar el premio a la institución.

Por AMNERYS PEREZ CORONADO

El 'Premio a la Mejor Gestión Financiera' del país, concedido al Hospital Pablo Tobón Uribe, el pasado 7 de marzo por el Centro de Gestión Financiera en Bogotá, es un arduo empeño para que la entidad continúe con la labor que en 29 años de servicios, viene ofreciendo a la comunidad.

Así lo indicó al periódico EL MUNDO, el director de la entidad, Iván Darío Vélez Aterhotúa, quien se mostró además muy orgulloso con la honrosa designación.

De acuerdo con Vélez Aterhotúa, recibir entre muchas entidades participantes este reconocimiento es para ellos, motivo de satisfacción y un enorme compromiso. Satisfacción porque es un premio a la tarea cumplida, no sólo por el tiempo en que estuvieron llenando el protocolo para aplicar el premio, sino durante toda la historia que tiene este hospital.

Desde un comienzo, el Hospital Pablo Tobón Uribe, tuvo como filosofía tener una gestión financiera suficientemente limpia, para conocer a fondo sus costos, tener las mejores relaciones con los proveedores y poner todo el empeño para poder atender adecuada y oportunamente a los pacientes. Esto implicó por consiguiente que elaborarán los sistemas de facturación, manejos de almacenes y de cartera, al igual que aprendieran a manejar sus dineros frente a las instituciones financieras, ya que eso requería por parte de ellos, ser ordenados, claros y organizados.

Es un compromiso el galardón porque es un estímulo a la faena que en muchos

años ha realizado el hospital. El premio lo coloca ante las otras entidades hospitalarias como un ejemplo, esto según lo aseguró en su discurso de entrega del premio, el Presidente de la República, César Gaviria Trujillo.

Suministros

El proyecto por el cual resultó exaltado el Pablo Tobón Uribe, tiene como temática el desarrollo de un 'Sistema Integral de Administración de Suministros' y presenta entre sus objetivos: garantizar el suministro oportuno de los elementos requeridos por el Hospital al mínimo costo e incrementar los ingresos por concepto de los elementos facturables.

Así como la unificación de los sistemas de compra, inventario, facturación y despacho.

Según el Director, los suministros son después de los salarios, el concepto más alto de los gastos de una institución hospitalaria. La suma de ambos criterios representa más del 80 por ciento de los recursos de funcionamiento.

Con los antecedentes anteriores, nació la idea de crear y aplicar el plan en el Hospital y su importancia de lograr los mejoramientos en la administración de los suministros, mediante un sistema que abarque su manejo en forma integral y que pueda servir como experiencias para otras instituciones del sector.

Para el proyecto, los funcionarios de esta institución juntaron la parte histórica en que venían trabajando con la propuesta concreta que les hizo el Centro de Gestión Hospitalaria del cual forman parte en forma muy honrosa.

Respecto a esto Iván Darío Vélez se-



El Pablo Tobón Uribe venía aplicando desde hace meses el 'Sistema Integral de Administración de Suministros.'

ñaló que el proyecto fue analizado por las 650 personas que hacen parte del personal de la institución, pero en lo referente a la parte financiera trabajaron específicamente 71 personas en aspectos relacionados con las admisiones, los conceptos, las descripciones de las funciones y otros aspectos que eran necesarios como requisitos para la postulación al concurso.

En el concurso del Centro de Gestión Hospitalaria, participaron además del Pablo Tobón Uribe, las siguientes instituciones: el Hospital Universitario San Ignacio de Bogotá, la Fundación Santa

Fé de Bogotá, el Instituto Metropolitano de Salud, Metrosalud; el Hospital Mental de Antioquia, la Fundación Abood Shaio de Bogotá y el Centro Médico Imbanaco de Cali.

Quedando como finalistas el Hospital San Ignacio y la Fundación Santa Fé de Bogotá.

Al elegir al ganador de esta convocatoria, el jurado calificador del CGH, tuvo en cuenta los logros de cada una las respectivas entidades participantes y su aporte al país, así como su nacimiento y crecimiento ordenado, el manejo racio-

nal de la tecnología y el haber brindado atención a una gran cantidad de población de escasos recursos económicos, manteniendo a la vez una situación financiera estable.

Además fue importante para el jurado que escogió al Hospital el hecho de que éste hubiese presentado un proyecto realista, fruto de un análisis sistemático de las necesidades de la organización y con gran impacto en el sector, por la relevancia en el tema y por la dimensión del proyecto mismo.